

Toda la correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez.— Teléfono número 37.—No se devuelven los originales.—Redacción y talleres: Ramos del Manzano, número 42.—Teléfono número 67.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SEIS pesetas al trimestre.—Anuncios, esquadras de defunción y reclamos, precios por tarifa. Comunicados y remitidos, precios convencionales.—Se admiten esquadras hasta las dos de la madrugada. Todos los pagos se harán por anticipado.—Número suelto, DIEZ céntimos.

Dos ediciones diarias.

Jueves 7 de Junio de 1923.

Año XXXIX.—Núm. 11.971.

PROBLEMAS DE LA CIUDAD

LOS TERRENOS DE LA FACULTAD

Ya hemos visto, con aplauso por cierto, de todos, la buena disposición del Municipio salmantino, para la cesión de terrenos en los que ha de emplazarse la nueva Facultad de Medicina, con su correspondiente anexo para Hospital clínico. Pero esta buena disposición, sería más plausible, si en el seno del Concejo, hubiera una sola tendencia en cuanto a la elección de terrenos. A nosotros nos parecen los mejores, los más indicados, los de la Alamedilla, que son propiedad del Ayuntamiento, que están situados en el ensanche de la ciudad, y a la vez en pleno campo.

muy recomendable, en lugares tristemente conocidos, como si se pretendiera aumentar todavía el dolor de los que al Hospital Clínico hayan de acudir, con la perspectiva nada agradable del Cementerio. Lo que urge, lo que debe hacer el Ayuntamiento, es ultimar, cuanto antes, este asunto. La Alamedilla no será jamás ni jardín, ni barrio urbanizado, ni nada. Sólo se heroseará y aprovechará, de modo acertado, por cierto, con la construcción en dichos terrenos de la Facultad y el Hospital, obra reproductiva, en extremo, cuyo beneficio cultural está por encima del valor de la Alamedilla y del capricho concejil.

¡ESOS AUTOMOVILES...!

Ya resulta verdaderamente intolerable la pasividad con que no sólo las autoridades, sino la ciudad, vienen soportando la inaudita velocidad a que marchan, no sólo los automóviles de paseo, sino los auto-camiones de carga. El peligro del transeunte es constante. Y uno no sabe, cuando sale de casa, si volverá a ella por su propio pie, o maltrahado por la impericia de los conductores de esta clase de carruajes, que parece que tienen, como principal misión, la de apunarse, en su hoja de servicios, unos cuantos atropellos.

se nos antoja que se ha abierto demasiado la mano. Desgracias han ocurrido en Salamanca que pudieron ser evitadas si los conductores tuviesen de su misión la competencia y la prudencia debidas. No está, ni mucho menos, en relación, la población de Salamanca y el número de sus coches-automóviles, con el número de desgracias que se vienen registrando. Y por ello las autoridades, inexorablemente, deben de cuidar: primero, de no consentir la conducción de autos y de autocamiones, especialmente, a personas que no tengan bien demostrada su pericia; y, segundo, regular las velocidades, castigando con mano dura, y llegando hasta los Tribunales de Justicia, para evitar la repetición de desgracias y devolver al vecindario la tranquilidad y la seguridad que debe tener en la vía pública.

HAY QUE ESTUDIAR ESE PROBLEMA

Por qué se recauda menos cantidad por el servicio de aguas que en otros de la Sociedad Española? No comprendemos tal anomalía. Ello es una verdadera pena, que dice muy poco en favor de la capacidad administrativa del Concejo. El estudio que sobre esta cuestión y la revisión consiguiente pedia ano-

che el Alcalde, debe de hacerse cuanto antes. Pero este es un problema que requiere más calma para ser tratado. Y nosotros prometemos hacer lo. Nuestra historia en este asunto nos obliga a ser los primeros interesados en que ocurra todo lo anterior que hoy parece que ocurre.

LA CRUZ ROJA

Ultimando los festivales próximos

Un brillante éxito descotado.—El cortejo del domingo en la Plaza Mayor.—Su organización.—La ofrenda del caballero mantenedor.

Están bien cercanos los días en que revivirán los tiempos clásicos de las justas y los torneos, y las exquisitas galantes de una corte mundana y ceremoniosa.

ayer los caballeros del torneo, bajo la presidencia de don Fernando Domínguez Zaballa y don José Florit. El domingo, a las doce en punto, aparecerá, en la Plaza Mayor, un cortejo formado de la manera siguiente:

Cuatro heraldos. Ayudante del mariscal. Banda de cornetas. Abanderados del mantenedor. Pelotón de piqueros. El ayudante del mariscal lanzará el reto, al cual pueden contestar cuantos caballeros quieran, y mientras tanto la banda de La Victoria, desde el balcón del Ayuntamiento, interpretará el himno de la noble casa que mantiene el desafío. Por la tarde, el cortejo se formará en la plaza de Anaya y marchará por el orden que ya publicamos, a la plaza de toros. Allí se organizará el festival, que dará principio a las cuatro y media, con arreglo al programa oficial. Los caballeros que toman parte en el torneo, disputándose la copa de la Cruz Roja, quebrarán lanzas por parejas, distribuidas de esta manera:

Don Julián Gómez Seco y don Pedro Gutiérrez Corcuera. Don José Aranaz y don Enrique Saavedra. Don Fernando Domeque y don Luis Bardaxi. Don José Ascaso y don Eleuterio Velasco. Don Fernando Sánchez y don A. Irujo. Los que venzan en la justa o ganen el premio por más apuestos, no intervienen en el Juego de la Rosa.

Este se efectuará por grupos de tres.

Don Julián Gómez Seco se disputará la rosa con don José Aranaz y don José Ascaso.

Don Eleuterio Velasco, con don Luis Bardaxi y don Fernando Domeque.

Don Enrique Saavedra, con don Pedro Gutiérrez Corcuera y señor Asenjo.

Para el caso en que uno de estos señores obtuviera algún premio, bien el del torneo, bien el del caballero más apuesto, están nombrados en calidad de los suplentes, los señores Irujo y Sánchez.

El poseedor de la flor se colocará en el centro de la plaza y los otros dos caballeros diametralmente opuestos; la correrá por espacio de un minuto y de mantenerla queda definitivamente en posesión de ella en su grupo. Perdiéndola, se repite con el nuevo poseedor, repitiéndose por tercera y última vez.

De cada grupo queda un vencedor, que se disputará en la misma forma hasta quedar el definitivo.

El bizarro capitán de Albuera don Julián Gómez Seco, caballero mantenedor de la Cruz Roja, dirigirá a su dama, la distinguida y encantadora señorita Esperanza Domínguez de León Zaballa, la siguiente ofrenda, de la cual le hará entrega en un artístico pergamino:

Ofrenda del caballero mantenedor de la Cruz Roja a su dama.

Lema: In hoc signus salus.

Señora: Los justadores que hoy salimos a la palestra, para blandir nuestros hierros, lo hacemos, tanto por merecer de vuestras damas, como por la cruz bermeja de la caridad, que siempre los caballeros castellanos pusieron en la gallardía de empresas junto a la fermosura de sus damas. Por eso mi diestra, al entrar en la liza de vuestra belleza y bonidad, se ampara.

Que siguiendo sus rasgados ojos la varia suerte de la contienda, alas darán a mi brazo para alcanzar con bizarria el galardón.

Y más que el precio del dulce joyel, será estimado el recibirle de tan finas manos.

En vuestra belleza, pues, tanto como en la ventura, fío, y parto al combate, no sin antes rendir el respeto y acatamiento debido a tan alta y calificada belleza.

A sus pies. El caballero mantenedor.

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento fueron curados los siguientes heridos:

Juan Manuel Marcos, de una herida punzante en el párpado superior del ojo izquierdo, producida casualmente.

Isabel González, de una contusión en la región cervical, producida de un fuerte puñetazo en una riña.

José Nincos Juanes, de quemaduras de segundo grado en el antebrazo y codo izquierdo y dedos anular y meñique de la mano derecha, producidas casualmente.

Lorenzo González, de una herida contusa en el labio superior y rotura de dos incisivos, producidas casualmente.

CIUDAD - RODRIGO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

El viernes próximo, según nos han informado, tendrán lugar en Salamanca los exámenes de los alumnos de bachillerato, de este Seminario, a los cuales acompañarán los profesores D. Isidoro López Toribio y D. Saturnino Moro Palos. Del resultado de ellos, informaremos.

También se han celebrado en el Seminario Conciliar, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo, los exámenes de los seminaristas, de los que también daré cuenta.

Han marchado para Madrid, con el fin de practicarle una operación, el joven joyero D. Jacinto Sánchez Vasconcellos.

Se encuentra completamente restablecido el distinguido joven abogado D. Jesús Sánchez Arjona de Velasco, y el joven industrial don Santiago Martín Baez.

Después de pasar una temporada en ésta, han marchado para Peñaranda el oficial de Telégrafos don Ramón Valls Picado, y su señora doña Josefina González Igea; para Zamora, el ganadero D. Jesús Montejó; para León, el oficial de Telégrafos D. Manuel H. Lastras, con su señora e hijos; para Salamanca, el propietario D. Francisco Sánchez y su señora; el dueño de la Fonda Universal D. Petronilo Custodio y su hijo Pepe; el propietario D. Gonzalo R. Risueño y su preciosa hija; don Arturo G. Amaro; para Morasverdes, el secretario y corresponsal de EL ADELANTO, D. Salvador Velasco y su hijo.

Ha fallecido el 5 del actual doña Estefanía H. Merchán, viuda de Grego.

A su familia, nuestro sentido pésame.

Arranz.

El Adelanto es el más conveniente a los anunciantes por su gran tirada y circulación. Corresponsales en todos los pueblos de la provincia. Redacción y talleres, Ramos del Manzano, número 42.— Teléfono, número 67.

“LA VELADA DE LA REINA,”

COLOQUIO

Cumpliendo un grato encargo del director de EL ADELANTO, visité ayer a nuestro querido colaborador el señor Maldonado.

Esperaba yo encontrarle triste y alicaído, y fué grande mi sorpresa al hallarle más alegre que nunca y revelando en su ánimo algo así como esperanzas de un próximo desquite. Y he aquí lo que hablamos:

—Mariano desea que nos envíe usted una autocrítica de *La Velada de la Reina*, que se está ensayando en Bieton.

—¡Autocrítica! No la merece; es una breve escena de la corte de Versalles que escribí en tres cuartos de hora, correspondiendo a un amable requerimiento de Fernando Zaballa, a quien ningún salmantino puede negar su esfuerzo.

La obra resultará grata al público por una porción de raz nes ajenas casi todas a mi intervención.

La belleza de las actrices, la gallardía de los actores, la magnificencia de la decoración y de la indumentaria, que reproducen fielmente las de la más fastuosa Corte del mundo, son cosas en que yo no he tenido arte ni parte y este es el gran atractivo de la velada versallesca en el camarín de una reina de origen español.

He procurado que haya en mi obra reflejo exacto de las costumbres galantes de aquellos palacios; pero sin extremar la fidelidad, antes perpetrando de propósito algunos anacronismos que dan variedad a la acción dramática. Por eso no se puede decir que sea de tal o cual época, de tal o cual Luis; es sencillamente una fantasía versallesca en la que destellan brevemente, una bellísima reina española, un famoso poeta de la Corte, un galante duque de Borbón, una menina morisca que da nota de exotismo en medio de aquel exquisito concurso de damas, caballeros y pajes que bailan... una pavanna, una gallarda, un minuetto... lo que usted quiera con tal que sea un baile señorial, ceremonioso, elegante... palatino.

Lo más típico de la velada es la moda de hilar y deshilar, verdadera pasión de las damas en Versalles; hablan de esa extraña costumbre muchos historiadores y debió ser algo semejante, aunque menos útil, a la práctica de nuestras abuelas que, en sus tertulias, o hilaban el copo para echar la pieza de lienzo al cabo del invierno, o deshilaban trapos usados para surtir de hilos a los hospitales y casas de beneficencia.

Era tal la afición de aquellas da-

mas a la labor destructora que, cuando los galantes caballeros no las obsequiaban con algún objeto maravillosamente tejido, en que saciar su afán, se lanzaban sobre ellos y les arrancaban los galones y bordados de sus trajes opulentos.

En mi obra, es el Duque de Borbón dechado de la galantería francesa, el despojado por la reina y por sus damas quienes lo hacen cantando alegremente a tenor de unas cuantas notas de mi repertorio musical. Yo heube un tiempo, bien lejano por cierto, en que fui devoto de Santa Cecilia.

En cuanto a los versos (de algún modo hay que llamar a la parte rimada) son dos romances contrahchos que, puestos en boca de la señorita Lavanna y del señor Córdón... parecen casi bellos. ¡Milagros de arte escénico!

Y ¡qué reina, qué damas españolas y francesas, qué pajes, qué caballeros, qué maestro Marcelo, qué maestresala, qué Corte! Con tales elementos organizados por Fernando Zaballa, el mago de las fiestas salmantinas, y dirigidos por el verdadero maestro Córdón, la *Velada de la Reina* será... un éxito de todos... menos mío.

—Y, ¿del torneo?

—No es de mi incumbencia...

—Pero, ¿usted no es padrino de Aipio Tabernero?

—Ciertamente; pero eso pertenece a la parte taurina del espectáculo.

—¿Usted en la Plaza de Toros?

—Ahí verá usted lo que pueden mi amistad con el shijado y mi deseo de complacer a Zaballa ¡Hace cuarenta años que no asisto a una corrida! ¡Vale la pena el darse en espectáculo para aliviar el dolor de los que luchan en África!

El Bachiller Wale-Hay.

LA “COLA,” DE UN “GURDO,”

Ya pareció aquello.

El incógnito en que yacía el afortunado poseedor del billete número 25.937, agraciado con el premio segundo del pasado sorteo de la Lotería Nacional, ha desaparecido.

El billete en cuestión obra todo él en poder del conocido representante de comercio, don Enrique P. Peñamaria, con residencia en esta, en la calle de Rodríguez Pinilla.

Por cierto que no sólo le tocaron los doce mil duros del *ala* en el susodicho billete, sino que jugaba otro billete también del mismo sorteo, en



EL SEÑOR

Don José Manuel Araujo

Secretario del Ayuntamiento de Peralejos de Abajo

falleció el día 4 de Junio de 1923

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus numerosos amigos, y en especial el presidente de la Asociación de Secretarios del partido, D. Mariano García Criado,

Ruegan a todos los compañeros y amigos una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquadras.

Choque del expreso y el mixto.-Muertos y heridos.-Comunicaciones interrumpidas.
VALENCIA.—Cerca de Vinaroz, han chocado el expreso de Valencia y el mixto descendente, quedando destrozados siete vagones. De entre los escombros de los vagones han sido extraídos los cadáveres del conductor del expreso y de un viajero del mixto.
 También se sacaron seis viajeros heridos.
 Se hallan heridos gravemente, el fogonero del expreso, el maquinista y el conductor del mixto y un viajero, cuyos nombres se desconocen.
 Los vagones destrozados son: tres de tercera clase y cuatro de primera.
 Fue tan formidable el choque que los postes del Telégrafo y Teléfono quedaron destrozados, por lo cual las comunicaciones se interrumpieron.
 Desde Valencia y Castellón salieron trenes de auxilio.
 El informe oficial recibido en el Ministerio de Fomento, dice que se han registrado un muerto, tres heridos graves y cinco leves.
El cadáver de Valenzuela a Madrid.-Su muerte.
MELILLA.—Se han dado las oportunas ordenes para practicar el embalsamamiento del cadáver del teniente coronel del Tercio Extranjero, señor Valenzuela.
 Tan pronto como se verifique, será trasladado a Madrid.
 Todos los informes coinciden en que el teniente coronel Valenzuela marchaba al frente de los legionarios ordenando el asalto, cuando recibió dos balazos, uno en el pecho y otro en la cabeza, muriendo instantáneamente.
 Un grupo de legionarios cuando el asalto, apoyaba a otro que luchaba a bayoneta, y éste a una sección de compañeros que arrojaban bombas de mano.
El capitán Ortiz de Zárate.-El comandante Velasco, vive.
MELILLA.—El capitán ayudante del Tercio, Ortiz de Zárate, ha manifestado que nunca había visto combatir con tanto denuedo a los legionarios como en el combate de ayer.
 Se ha desmentido la muerte del comandante de Regulares, Sr. Velasco.
Hasta los «pacos» han desaparecido.
MELILLA.—El comandante de la posición de Benítez, ha participado que no ha vuelto a oír un solo paco.
 Por creer los rebeldes que nuestras tropas iban a avanzar, se situaron para provocar una nueva operación en terrenos que tenían preparados convenientemente.
Pidiendo el ingreso en el Tercio.-La vacante de Valenzuela.
MELILLA.—Muchos oficiales de los regimientos de Ceriñola y Melilla, han solicitado el pase al Tercio Extranjero.

El teniente coronel del regimiento de Ceriñola, Sr. Cirujeda, ha solicitado el puesto de su compañero Valenzuela.
Llegada de legionarios de Ceuta.
MELILLA.—El general Echagüe y su cuartel general, están acampados en Buharrit.
 Han llegado cuatrocientos legionarios de Ceuta.
 Entraron en la plaza en autocamiones, cantando el *Himno del Tercio* y agitando los gorros.
 La multitud les aclamó.
Mejora de Kindelán.-Silvela visita a los heridos.
MELILLA.—El teniente coronel Kindelán, mejora rápidamente.
 Le ha visitado el alto comisario señor Silvela.
 También visitó a los demás heridos.
 El enemigo retira las bajas.
Tranquilidad en el frente.-Fuego del cañón enemigo.-El teniente Patricio herido.
MELILLA.—En todo el frente reina tranquilidad completa.
 Ninguna posición ha sido paqueada.
 El cañón enemigo hizo un disparo contra Tizzi-Azza, resultando herido el teniente de Artillería Sr. Patricio, hijo de los marqueses de Castelar.
Desfile por la capilla ardiente.-Los detenidos en Utebo son inocentes.
ZARAGOZA.—A las cinco de la mañana se abrió la capilla ardiente, desfilando ante el cadáver del cardenal Soldevilla, millares de personas.
 El Juzgado continúa trabajando, sin descanso, en la instrucción de las diligencias sumarias del asesinato.
 Los detenidos en Utebo volvieron a declarar, ratificándose en la que ya habían prestado.
 Han manifestado que vinieron a Zaragoza a buscar trabajo, pero convencidos de la crisis que existe en la capital aragonesa, habían decidido regresar, a pie, a Vitoria.
 El torero que vió huir a los criminales y que en los primeros momentos intentó reconocer a los detenidos como autores del asesinato, al declarar nuevamente ha estado vacilante.
Quiénes son los detenidos en Zaragoza.
VITORIA.—El gobernador civil ha enviado al juez que entiende en la sumaria del asesinato del cardenal de Zaragoza, noticias concretas acerca de los detenidos en Utebo.
 Dice que se fugaron el domingo de sus casas, marchando a Zaragoza a buscar colocación.
 Pertenecen a familias honradísimas y no pertenecen a ningún partido político.

AL CERRAR

La situación política.-Cierra, Alhucemas y D. Melquiades.-El debate sobre Marruecos en el Senado y la enmienda de Maura (hijo).

Madrid, 7 (3 madrugada).
Un requerimiento de Cierva.
MADRID.—El Sr. Cierva había requerido al presidente del Consejo para que acudiera en la tarde de hoy a la Cámara popular, en la que consideraba precisa su presencia con el objeto de entablar un debate político.
 A las siete de ayer tarde llegó el presidente a la Cámara, celebrando una conferencia con D. Melquiades Alvarez.
 Poco después el Sr. Alvarez comunicaba al Sr. Cierva, que el marqués de Alhucemas con harta sentimiento suyo no podía acceder a los deseos del ex-ministro conservador por tener que asistir esta tarde a un Consejo de ministros.
 Añadió que tampoco podía el presidente acudir el viernes al Consejo, porque en este día comenzaría en la Alta Cámara la discusión del Mensaje de la Corona con la enmienda que presenta el Sr. Maura Gamazo.
 Protestó el Sr. Lacierva de esto que consideraba una desconsideración por parte del presidente del Consejo, a lo cual repuso D. Melquiades que al objeto de que el señor Cierva pudiera explicar su debate, se aplazaría la constitución del Congreso para después del martes.
 Más tarde, en los pasillos de la Cámara, el Sr. Cierva hablaba con el Sr. Bugallal, lamentándose de la respuesta del marqués de Alhucemas, que consideraba como una huida vergonzosa.
 El conde de Bugallal, por su parte, decía al Sr. Cierva que seguramente para el martes tampoco podrá hacer su interpelación, porque creía que el Sr. García Prieto habría dejado de ser presidente del Consejo para aquella fecha.
El debate político en el Senado.
MADRID.—Todo el interés político se concentra ahora en el Senado, donde mañana, viernes, ha de comenzar la discusión del Mensaje de la Corona.
 El marqués de Alhucemas conferenció anoche con el conde de Romanones, acerca de la actitud del Gobierno ante el asunto del suplicatorio Berenguer, cuya comisión ha sido nombrada, siendo presidente de la misma el Sr. Santa María.

Los conservadores en libertad de acción a cambio de la Jefatura.
MADRID.—El Sr. Sánchez Guerra ha dejado en libertad a los elementos conservadores del Senado, para que voten libremente en el asunto relativo a la concesión del suplicatorio para procesar al general Berenguer.
 Se dice que el Sr. Sánchez de Tocha ha conseguido del Sr. Sánchez Guerra esta actitud, a cambio de reconocerle como jefe del partido conservador.
 Parece que en la sesión del Senado de esta tarde, se pedirán explicaciones al Gobierno por no haber dado este entrada a las minorías, en la comisión del suplicatorio.
La enmienda del Sr. Maura Gamazo.
MADRID.—La enmienda que el conde de la Mortera presenta al Mensaje de la Corona, en lo que se refiere al problema de Marruecos, es muy breve.
 En ella el Sr. Maura Gamazo pregunta si se va a continuar la política guerrera como hasta aquí.
 Añade que de ningún modo puede continuarse en Marruecos con la orientación actual, y que si esto fuera así, sería preferible el abandono de África.
El parte de anoche.
MADRID.—El parte oficial recibido anoche del comandante general de Melilla, dice que no ocurre novedad alguna, ni en la zona oriental, ni en la accidental.
 Únicamente dice que una escuadrilla de aviación bombardeó unas concentraciones enemigas en Tensaman y Beni Buscara.
 Añade que al regresar los aparatos a su punto de origen, cayó uno al suelo, resultando ilesos sus tripulantes.
Más bajas del combate de Tizzi-Azza.
MADRID.—A las bajas ya conocidas, hay que añadir las siguientes: De las fuerzas de Regulares de Melilla: comandante D. José Trias, menos grave; teniente D. Rafael San Pedro, menos grave; teniente don Enrique Torres, grave; alférez don Francisco Segalerva, grave; alférez don Luis Rosa, menos grave; alférez don Antonio Perea, grave.
 Teniente don Carlos Díaz, menos grave; alférez don José Casado y don Manuel Díaz, graves.
 Teniente don Francisco Sánchez, de los carros de asalto, grave.
Do madrugada en Gobernación.-El choque en Valencia.
 Al recibir esta madrugada a los periodistas, el ministro de la Gobernación, dijo que había recibido un telegrama del gobernador de Barcelona, desmintiendo que se hubieran cometido los dos atentados sociales que algunos periodistas habían comunicado a Madrid y provincias.
 Hasta las diez y media de la noche

no se había registrado suceso alguno.
 También dijo el ministro que había recibido un telegrama del alcalde de Valencia, en el que le participaba que cerca de la estación de Benicarló, en el kilómetro 39, el expreso de Barcelona había chocado con el mixto de Valencia.
 El arzobispo Sr. Reig, que viajaba en el expreso, resultó ileso.
 En el accidente murió el maquinista del mixto Sr. Romero, resultando heridos el interventor Sr. Cantero y el fogonero Sr. Barballo, así como también el maquinista del expreso Sr. Toral, el fogonero Sr. Turiá y seis viajeros.
 Las máquinas quedaron empotradas, y el material de ambos trenes sufrió grandes destrozos.
Más detalles del choque de Benicarló.
TORTOSA.—Se conocen más detalles del choque de trenes ocurrido entre el apeadero de Peñíscola y la estación de Benicarló.
 Este ocurrió debido a que estando el jefe de la estación de Benicarló comunicando por teléfono con el del apeadero de Peñíscola, se presentó inopinadamente el mixto de Valencia, el cual, por no tener parada allí, pasó la estación sin detenerse, siendo inútiles las señales que el jefe hizo, pues según se había convenido, el mixto pararía en aquel apeadero para dejar paso al expreso de Barcelona.
 Entonces el jefe del apeadero, al darse cuenta de la catástrofe que se podía originar, telegraficó rápidamente al de Benicarló, el que le dijo que el expreso había salido también de aquella estación, siendo inevitable la catástrofe.
 El choque, aunque fué violentísimo, pudo haberlo sido más si no haber sido que el maquinista del mixto, al notar la presencia del expreso, aminoró la velocidad.
 La máquina del expreso quedó empotrada en la del mixto, sufriendo grandes destrozos ambos convoyes.
 Ocho vagones que iban cargados de huevos y frutas, quedaron completamente destrozados.
 El maquinista del expreso, al percibirse de la inminencia del peligro, se arrojó a la vía, sufriendo algunas contusiones, y el fogonero fué sacado de entre los restos de la máquina, con heridas de gravedad.
 Resultaron ocho viajeros heridos.
 La línea quedará interceptada más de ocho días.
 Se elogió la conducta heroica del maquinista muerto, que no vaciló un momento sin abandonar su puesto.

NOTICIAS

Ayer falleció la niña Amalia Cordero Belda, a los seis años de edad, hija de Miguel Cordero, obrero impresor.
 La conducción del cadáver se verificará hoy, a las doce de la mañana, desde la calle de la Cerca, número 11, al cementerio.
 Acompañamos a sus padres en el sentimiento.

UN REMEDIO ENERGICO CONTRA LA INDIGESTION
 Es un hecho probado que el 90 por 100 de los casos de dispepsia, de indigestión, de gastritis, etc., son debidos o acompañados de exceso de acidez estomacal. Claro es que aliviar o prevenir estos males depende del estado de la neutralización de la acidez. El medio más eficaz y el más seguro para conseguir este resultado, es tomar una mediana cucharada de café de Magnesia Bismurada después de las comidas o tan pronto como se deja de comer. Este café de Magnesia neutraliza los ácidos que se encuentran en el estómago efectivamente y normaliza sus funciones.
 Probada. Id. hoy mismo a la farmacia y procuraos un frasco de Magnesia Bismurada y tomadla siguiendo las instrucciones; a partir de este momento podréis comer sin temor de dolor es o desarreglos ulteriores.
NOTA.—Si quiera usted convenceros de la eficacia de la Magnesia Bismurada para los males del estómago, pida opinión a su médico.

Antonio Alonso del Rio ha denunciado a una mujer llamada Escolástica, por inferir malos tratos de palabra y obra a su hija Isabel.

SUBASTA
 El día 8 del actual y a las once horas tendrá lugar la venta en pública subasta, en esta Delegación de Hacienda de 58 cabezas de ganado lanar, tasadas en 812 pesetas.
 Salamanca, 6 de Junio de 1923.—El secretario de Aduanas, Federico C. Alaguero 1-1

Ha sido denunciado el crchero Antonio del Rey, por Carmen Martín del Moral, por haberle cobrado 15 pesetas por el servicio desde la Lonja a la Plaza de Toros y viceversa, no llegando a la hora el recorrido que el coche hizo.

HERNIADOS
Braguero ESPAÑA del Dr. J. Campos
 Insustituible en toda hernia. En Salamanca: Bazar quirúrgico de Aureliano Bajo Quintana, 3. En Madrid: Augusto de Figueroa, 8.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:
 Nacimientos, María Martín López, Francisco Díaz Miguel, Ana Crisanto Herrero y Ramón Vicente Hernández.
 Defunciones, Amparo García Bernat, Amalia Cordero Belda y José Manuel González Tabernero.



EL EXCMO. SEÑOR

D. Antonio García Maceira

INGENIERO DE MONTES JUBILADO

HA FALLECIDO EL DIA 7 DE JUNIO DE 1923

A LOS SETENTA Y NUEVE AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Su desconsolada hija, D.^a Dolores García Gago: hijo político, D. Mariano Reymundo Tornero; nietas: María de la Paz y María de los Dolores; hermanos políticos, sobrinos políticos, demás parientes y testamentarios,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral y conducción del cadáver, cuyos actos serán anunciados oportunamente.

Iglesia parroquial: San Juan de Sahagún.
 Casa mortuoria: Sánchez Ruano, 41, principal.

